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Ata da 9ª Reunião do Conselho do Departamento de Química, realizada no dia 10 de setembro 1 

de 2018. 2 

Às quatorze horas do dia dez de setembro de dois mil e dezoito, reuniu-se na Sala da Secretaria do 3 

DQCI, do Campus “Prof. Alberto Carvalho”, da Universidade Federal de Sergipe no município de 4 

Itabaiana – Sergipe, o Conselho do Departamento de Química. Estiveram presentes os professores: 5 

Heloísa de Mello, Ivy Calandreli Nobre, João Paulo Mendonça Lima, Luciano Evangelista Fraga, 6 

Marcelo Leite dos Santos, Moacir dos Santos Andrade, Nirly Araújo dos Reis, Renata Cristina 7 

Kiatkoski Kaminski e Valéria Priscila de Barros. Também esteve presente a técnica de laboratório 8 

Raquel Estevez Rocha, e a representante discente Deidyane Wityla Félix da Silva Ferreira, suplente 9 

do discente Josafá Luiz dos Santos Júnior. Também esteve presente como convidada a discente 10 

Bruna Sá de Jesus. O Prof. Victor Hugo Vitorino Sarmento encontra-se no gozo de férias. A Profa. 11 

Edinéia Tavares Lopes justificou sua ausência. A representante discente Carla Martiniano Barboza 12 

faltou sem apresentar justificativa. A Profa. Renata agradeceu a presença de todos e, antes de dar 13 

início à reunião, solicitou ao Conselho a retirada do sexto item de pauta: “Apreciação do relatório 14 

de estágio probatório da funcionária Vanessa Moraes Cabral”, e em seu lugar, a inclusão, a pedido 15 

da Profa. Heloísa, do seguinte item de pauta: “Solicitação de afastamento para participar do IV 16 

Seminario Internacional Culturas, Desarrollos y Educaciones (SICDES) de 17 a 19 de outubro e do 17 

III Seminario de la Asociación Latino americana de Investigación em Educación en Ciencias (22 – 18 

26/10)”. A Profa. Renata solicitou também, a pedido do Prof. João Paulo, a inclusão do sétimo item 19 

de pauta, qual seja: “Realização da XIII Escola de Verão em Educação Química”, passando o ponto 20 

de pauta “O que ocorrer” a ser o 8º item na sequência enumerativa. As modificações foram acatadas 21 

pelo Conselho. Finalizadas as alterações, a Profa. Renata deu início à reunião. Primeiro item de 22 

pauta: Informes. A Profa Renata abriu espaço para os conselheiros que tivessem algo a informar. 23 

O Prof. Luciano informou que a DIACRE estaria recebendo todas as progressões funcionais 24 

acumuladas dos professores até o final deste ano, e que a partir de janeiro de 2019, só receberia com 25 

o cumprimento do interstício, segundo informação do CPPD. O Prof. Moacir informou e ressaltou 26 

que o X ENESQUIM ocorreria no período de 26/09/2018 à 28/09/2018, contando com 125 (cento e 27 

vinte e cinco) inscritos, submissão de 108 (cento e oito) trabalhos, dos quais 20 (vinte) são em 28 

formato de apresentação oral e 88 (oitenta e oito) em formato de pôster, além de 5 (cinco) trabalhos 29 

que foram recusados, por não atenderem aos padrões definidos. Além disso, solicitou que os 30 

professores que tivessem disponibilidade estivessem presentes no evento. Os professores Marcelo, 31 

João Paulo e Luciano se colocaram à disposição do Prof. Moacir para ajudar no que fosse possível. 32 
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A Profa Renata informou que no dia 27/08/2018 recebeu um memorando informando a remoção, 33 

por decisão judicial, da Profa Ana Paula Gebelein Gervasio, como também a portaria de Nº 1.129, 34 

DE 27 DE AGOSTO DE 2018, publicada no Diário Oficial, a mesma explicou ainda que, com a 35 

remoção, o departamento perderia o código de vaga e que até o mês de abril de 2019, o Prof. 36 

Tarcísio Silva de Almeida continuaria atuando no DQCI, sendo que após o fim do contrato, o 37 

departamento poderia solicitar outro substituto ou tentar conseguir uma vaga permanente da 38 

analítica. O Prof. Marcelo elogiou a Profa Renata por seu empenho em resolver o caso da Profa Ana 39 

Paula. A Profa Renata informou também que o departamento de sistemas de informação estava com 40 

um projeto de extensão que visava a regulamentação e implantação das Atas no sistema. A mesma 41 

explicou que cada departamento teria um discente do DSI envolvido no projeto e que o designado 42 

para o DQCI foi o aluno Felipe Dornelles Martins Teles. A Profa Renata informou também que foi 43 

feita uma compra de capilares e pepitas plásticas para o laboratório com a ajuda da Profa Valéria, 44 

por meio de uma troca com o departamento de biociências. A mesma também informou que o Prof. 45 

Marcelo Mendes, diretor do campus, pediu para que fosse feita uma lista de urgência com todos os 46 

reagentes que eram necessários para iniciar o próximo período (2018.2) e que estavam faltando, 47 

destacando que tratava-se apenas do emergencial e que contou com a ajuda dos técnicos para 48 

elaborar a lista, ressaltou também que caso alguém lembrasse de algo que seria extremamente 49 

necessário, ainda poderia fazer a inclusão na lista. A Profa Ivy questionou se, com relação à 50 

SEMAC, era o professor que deveria realizar a inscrição do curso no SIGAA. A Profa Renata 51 

explicou que não, pois isso era responsabilidade do coordenador do curso. A Profa Valéria informou 52 

que até o dia 11/09/2018 divulgaria para os professores a alocação das atividades que seriam 53 

desenvolvidas na SEMAC. Não havendo mais informes, a Profa Renata, chefe do departamento, 54 

avançou para o item de pauta seguinte. Segundo item de pauta: Apreciação da Ata da 8ª 55 

Reunião Ordinária (2018) deste Conselho. A Profa Renata informou que a Ata foi enviada para os 56 

conselheiros e que somente o Prof. João Paulo enviou sugestões de correção, sendo as mesmas 57 

atendidas integralmente e, em seguida, abriu espaço para comentários. Não havendo comentários, a 58 

Profa Renata, chefe do departamento, colocou em regime de votação a Ata da 8ª Reunião Ordinária 59 

(2018) do Conselho, sendo a Ata aprovada por unanimidade. Terceiro item de pauta: Apreciação 60 

do ad-referendum de autorização da ação de extensão “IV Seminário de Pesquisa sobre 61 

Docência em Química (IV SEPEDOQUI)”. A Profa Renata informou que a ação de extensão 62 

havia sido cadastrada pela Profa Heloísa e que o evento ocorreria nos dias 20 e 21 de setembro 63 

2018. O Prof. Marcelo registrou a importância de, na semana anterior, reforçar com os professores a 64 
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participação do grupo completo e, se possível, realizar a distribuição das atividades às quais estes 65 

dariam suporte. A Profa Renata informou que o Ad Referendum de autorização da ação de extensão 66 

foi emitido no dia 03/08/2018. Não havendo mais comentários, a Profa Renata, chefe do 67 

departamento, colocou em regime de votação o Ad Referendum de autorização da ação de extensão 68 

“IV Seminário de Pesquisa sobre Docência em Química (IV SEPEDOQUI)”, sendo o mesmo 69 

aprovado por unanimidade. Quarto item de pauta: Criação da Comissão de Mídias Digitais do 70 

Departamento de Química. A Profa Renata informou que o ponto de pauta foi sugerido pelo Prof. 71 

Marcelo e, em seguida, passou a palavra para o mesmo. O referido professor informou que o 72 

departamento precisava atender à lei de transparência de informações através da publicitação dos 73 

documentos, diante disso, propôs ao conselho a criação de uma comissão que cuidaria das mídias 74 

digitais do curso, gerenciando toda e qualquer divulgação do curso em plataformas digitais. O 75 

mesmo informou ainda que o primeiro passo seria dar total atenção à página do curso no SIGAA e 76 

que o processo de recuperação e levantamento dos documentos já havia sido iniciado. Outro ponto 77 

destacado pelo Prof. Marcelo seria a criação de um domínio do departamento dentro do domínio 78 

UFS, o que garantiria mais versatilidade na alimentação de informações. Em relação às redes 79 

sociais, o mesmo sugeriu a criação de um canal do curso no Youtube e um Instagram oficial, para 80 

uma comunicação mais rápida com os alunos. Por fim, convidou, a princípio, o assistente em 81 

administração, Kadú, e o bolsista do departamento, Antonio, para comporem a comissão juntamente 82 

com ele, estendendo o convite a todos os professores do DQCI. A Profa Renata sugeriu que o 83 

discente do DSI, Felipe Dornelles Martins Teles, também participasse da comissão, auxiliando na 84 

questão da publicitação. As professoras Nirly e Ivy também manifestaram interesse em participar da 85 

comissão. O Prof. João Paulo colocou que posteriormente poderia ingressar na comissão, mas a 86 

princípio, ficaria de fora. Não havendo mais comentários, a Profa Renata, chefe do departamento, 87 

colocou em regime de votação a criação da Comissão de Mídias Digitais do Departamento de 88 

Química, composta pelos professores Marcelo Leite dos Santos, Ivy Calandreli Nobre, Nirly 89 

Araújo dos Reis, Antonio Cardoso Feitosa (bolsista do DQCI), Kadú de Oliveira Cornélio 90 

(assistente em administração do DQCI) e Felipe Dornelles Martins Teles (discente do DSI), sendo a 91 

mesma aprovada por unanimidade. Quinto item de pauta: Solicitação de credenciamento no 92 

programa de pós-graduação em ciências farmacêuticas PPGCF / UFS. A Profa Renata 93 

informou que o ponto de pauta havia sido solicitado pelo Prof. Victor e que este não estava presente 94 

na reunião, pois encontrava-se no gozo de férias. A mesma comentou que o referido professor 95 

explicou a situação que foi enviada por e-mail, lido pela referida professora e, em seguida, abriu 96 
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espaço para comentários. O Prof. Marcelo colocou como reflexão que era preciso pensar no 97 

campus, para seu fortalecimento, pois o tempo dedicado a outro grupo era um tempo que deixava de 98 

ser dedicado ao campus de Itabaiana, reforçando que era preciso pensar até onde as questões 99 

profissionais pessoais entravam em conflito com as questões profissionais coletivas. Não havendo 100 

mais comentários, a Profa Renata, chefe do departamento, colocou em regime de votação a 101 

solicitação de credenciamento no programa de pós-graduação em ciências farmacêuticas PPGCF / 102 

UFS do Prof. Victor Hugo, sendo a mesma aprovada por unanimidade. Sexto item de pauta: 103 

Solicitação de afastamento para participar do IV Seminario Internacional Culturas, 104 

Desarrollos y Educaciones (SICDES) de 17 a 19 de outubro e do III Seminario de la 105 

Asociación Latino americana de Investigación em Educación en Ciencias (22 – 26/10). A Profa 106 

Renata informou que o ponto de pauta foi solicitado pela Profa Heloísa, passando a palavra para a 107 

mesma. A referida professora informou que tratavam-se de 2 (dois) congressos subsequentes, 108 

explicando que havia submetido um trabalho com o egresso Mateus Neves, que seria apresentado 109 

no IV Seminario Internacional Culturas, Desarrollos y Educaciones (SICDES), no Chile, o qual 110 

caracterizava-se como um evento de interculturalidade, a mesma explicou também que, em seguida, 111 

participaria do III Seminario de la Asociación Latino americana de Investigación em Educación en 112 

Ciencias, no Equador, no período de 22/10/2018 à 26/10/2018. A Profa Heloísa explicou ainda que 113 

estaria em férias do dia 02/10/2018 à 11/10/2018 e que logo após esse período ocorreriam os 114 

congressos, dessa forma, ficaria ausente durante 3 (três) semanas. A Profa Renata colocou que o 115 

afastamento era necessário, uma vez que, tratava-se de uma viagem internacional. Não havendo 116 

mais comentários, a Profa Renata, chefe do departamento, colocou em regime de votação a 117 

Solicitação de afastamento da Profa Heloísa para participar do IV Seminario Internacional Culturas, 118 

Desarrollos y Educaciones (SICDES) de 17 a 19 de outubro e do III Seminário de la Asociación 119 

Latino americana de Investigación em Educación en Ciencias (22 – 26/10), sendo a mesma 120 

aprovada por unanimidade. Sétimo item de pauta: Realização da XIII Escola de Verão em 121 

Educação Química. A Profa Renata informou que o item de pauta foi solicitado pelo Prof. João 122 

Paulo e, em seguida, passou a palavra para o mesmo. O referido professor informou que o evento 123 

foi pensado pela Profa Djalma Andrade e que sua primeira edição ocorreu em 1996. Após uma 124 

pausa em sua realização, o evento foi retomado em 2010, ano em que o Prof. João Paulo passou a 125 

ser um dos envolvidos na sua realização, coordenando 3 (três) edições do referido evento (IX, X e 126 

XI), que tornou-se bianual e passou a ter reconhecimento nacional, tendo em vista os avanços 127 

ocorridos em termos de programação, participação de pesquisadores e quantitativo de publicações 128 
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no evento. O Prof. João Paulo colocou que seria responsável pela coordenação da XIII Escola de 129 

Verão em Educação Química, que ocorreria em 2019, e que sua proposta era a realização do evento 130 

na cidade de Itabaiana. O mesmo comentou ainda que, após analisar os editais da CAPES e de 131 

FAPITEC começou a elaborar a proposta e sugeriu que dentro da XIII Escola de Verão em 132 

Educação Química fosse realizado o XI Encontro Estadual de Química (XI ENESQUIM), como 133 

uma forma de integrar os cursos de licenciatura em química de Itabaiana, de São Cristóvão, do IFS 134 

e da Pio Décimo. O Prof. João Paulo também explicou o porquê de ter optado pela realização desse 135 

evento e que o mesmo ocorreria no período de 22/05/2019 à 24/05/2019, tendo como temática “O 136 

desafio da implementação de novas propostas curriculares para o ensino de química no Brasil”, o 137 

mesmo informou também que estava verificando a possibilidade de realizar o evento com produção 138 

de artigos para publicação em um periódico e explicou que para isso, seria necessário comprar uma 139 

edição especial para realizar a publicação e destacou que estava empenhado em conseguir o recurso 140 

para a realização do evento em pelo menos um dos editais. A Profa Renata explicou que, tendo em 141 

vista a necessidade da solicitação de recurso, foi necessário colocar o ponto de pauta na reunião e, 142 

em seguida, abriu espaço para discussão. A Profa Ivy questionou se a data escolhida pelo Prof. João 143 

Paulo não estava muito próxima da SBQ e se seria cobrada inscrição dos participantes. O Prof. João 144 

Paulo explicou que sim, mas em sua concepção, esse fato não traria prejuízos em relação ao número 145 

de participantes do evento, talvez apenas dificultasse um pouco a montagem da programação e, em 146 

relação inscrição, a princípio esta não seria cobrada, mas essa questão dependeria do recurso obtido. 147 

A Profa Nirly colocou a possibilidade de cobrança apenas para os participantes que fossem 148 

apresentar trabalho. O Prof. João Paulo colocou a possibilidade de cobrança apenas para os 149 

trabalhos que fossem publicados em revista, o mesmo comentou ainda que convidou a Profa Nirly 150 

para ser a vice-coordenadora do evento e solicitou que aqueles que desejassem participar da 151 

comissão organizadora lhe dessem o nome, para que este fosse colocado no projeto. O Prof. 152 

Marcelo questionou se também já estava sendo definida a realização do ENESQUIM, com a 153 

definição do Prof. João Paulo como coordenador, independentemente de haver recurso ou não. O 154 

Prof. João Paulo informou que sim, mas explicou que a data estipulada levava em consideração a 155 

obtenção dos recursos necessários para a realização dos eventos, no entanto, caso estes não fossem 156 

obtidos, o departamento poderia redefinir tais datas. A Profa Renata se colocou à disposição para 157 

ajudar no que fosse possível, no entanto, pediu para não presidir nenhuma comissão naquele 158 

momento. O Prof. Moacir questionou se todos os professores não participariam do ENESQUIM, 159 

como em edições anteriores do evento. O Prof. João Paulo informou que o evento manteria suas 160 
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características originais, com a participação de todos. O Prof. Luciano questionou se o prazo seria 161 

suficiente para organizar o evento a tempo. O Prof. João Paulo explicou que sim, pois já havia 162 

organizado outros eventos com prazos semelhantes a esse de forma bem sucedida. A Profa Renata 163 

sugeriu que fosse votada a realização da XIII Escola de Verão em Educação Química, ficando a 164 

montagem das comissões e definição de presidente, para uma próxima reunião. Não havendo mais 165 

comentários, a Profa Renata, chefe do departamento, colocou em regime de votação a Realização da 166 

XIII Escola de Verão em Educação Química, de 22/05/2019 à 24/05/2019, sendo a mesma aprovada 167 

por unanimidade. Oitavo item de pauta: O que ocorrer. A Profa Renata passou a palavra para a 168 

Profa Valéria. A mesma informou que o HPLC, a princípio, teve um problema com a lâmpada, no 169 

entanto, junto com o pessoal de biociências, a mesma conseguiu comprar uma nova lâmpada no 170 

valor de aproximadamente R$ 6.000,00 (seis mil reais), mas apesar da troca, o aparelho continuou 171 

apresentando defeito. A mesma comentou ainda que um técnico da Shimadzu analisou o aparelho e 172 

constatou que a placa estava queimada, ficando orçado em cerca de R$ 12.000,00 (doze mil reais) o 173 

conserto. A Profa Valéria também informou que os capilares e as micropipetas para o laboratório 174 

estão sendo compradas pelo professor do departamento de biociências, mas os recursos utilizados 175 

foram fornecidos por ela. A mesma informou também que não iria mais contribuir financeiramente 176 

com eventos realizados pelo departamento. O Prof. Marcelo colocou que uma alternativa para a 177 

capitação de recursos para eventos seria a criação de ligas acadêmicas. A Profa Heloísa informou 178 

que a programação do SEPEDOQUI já estava fechada e distribuiu o folder informativo para os 179 

presentes, destacando que apesar de todos os esforços para comunicar o evento, a adesão dos alunos 180 

foi muito baixa. A mesma comentou ainda que todos os professores foram colocados como 181 

colaboradores do evento. O Prof. Marcelo destacou que esse esvaziamento de público no evento 182 

vem sendo registrado desde a primeira edição e que era importante contar tanto com a participação 183 

dos alunos quanto dos professores. Nada mais havendo a tratar, a chefe Renata Cristina Kiatkoski 184 

Kaminski agradeceu o comparecimento dos membros do conselho, declarando encerrada a reunião, 185 

e para constar, eu, Antonio Cardoso Feitosa, lavrei a presente ata, que depois de lida e aprovada será 186 

assinada pelos presentes. Campus “Prof. Alberto Carvalho”, 10 de setembro de 2018. 187 


